

心身共にたくましく、自ら学ぶ、心豊かな子どもの育成



茅小だより

第5号

令和7年7月18日(金)

茅ヶ崎市立茅ヶ崎小学校
校長 工藤 裕一郎

3年生が枝豆のさやとりに、2年生がとうもろこしの皮むきにチャレンジ

「給食だより」の7月号でもご紹介しましたが、
6月24日(火)に3年生が枝豆のさやとりに、そして7月10日(木)に2年生がとうもろこしの皮むきにチャレンジしました。3年生の皆さんも、2年生の皆さんも、目を輝かせて生き生きと取り組んでい



ました。栄養教諭の両角先生から、新鮮な枝豆や美味しく熟しているとうもろこしの見分け方などについてレクチャーしてもらいましたが、児童の皆さんは興味津々。次にスーパーや市場に行ったときに役立ててください。大変有意義な充実した授業でした。

枝豆は茅ヶ崎産、とうもろこしは藤沢産とあって、地元の採りたて、むきたてを調理していただきましたので、特に素材の風味がいつも以上に味わえて、大変美味しく感じました。2年生、3年生の皆さんありがとうございました。

6月27日(金)5年生の交通安全教室を実施

6月27日(金)、5年生を対象に、茅ヶ崎警察署と安全対策課の方々のご指導のもと、交通安全教室を実施しました。今回は、自転車を利用する時の大切なポイントなどについて、暑さ対策も兼ねて、各学級の単位で



教室のモニターを活用しながら、オンライン講習会の形で学びました。高学年になると、行動範囲も広がり、自転車に乗る機会も増えます。今回は、自転車は車両の一部であること、ヘルメット着用の重要性、運転する者としての責任がともな伴うこと、路上でのルールなどについて学びました。5年生の皆さんにとって自転車は、ほぼ毎日のように利用する身近な乗り物だと思います。その身近な道具に潜む危険性についても、あらためて知る機会になりました。自分が事故にあって怪我をすることもありますし、誰かを傷つける事故を無意識のうちに起こしてしまうこともあるかもしれません。本日学んだことを忘れずに、安全な自転車利用に努めていきましょう。

3年生が茅ヶ崎市役所を見学

7月1日(火)、3年生が茅ヶ崎市役所を見学させていただきました。お仕事をされている方々の様子を見させていただいたり、市役所の役割や、市民への行政サービスなどをについて学ばせていただいたりしました。

本校の児童の皆さんも市民の一人であり、今後茅ヶ崎市に住む限り、様々な手続きや相談などで何度も訪れ、利用する施設です。訪れたことがある3年生も多いと思いますが、「どのような役割を担っている施設なのか」という見方で、学ぶために訪れたのは、ほとんどの人が初めてではなかったかと思います。3年生のさんは、市民や市役所職員の方々にご迷惑をおかけしないよう、ルール・マナーを大切にしながら、本物に触れる学習に目を輝かせました。市役所は、茅ヶ崎市に住むすべての皆様のより良い生活を目指して運営されている、人のくらしやまちづくりには欠かせない施設です。今回の施設見学は、充実した社会科のお勉強になったと思います。今回の経験を、教室での授業に生かしていきましょう。



なか きゅう たなばた けんがく 仲よし級が七夕まつりを見学

がつよっか きん なか きゅう みな ひらつか
7月4日(金)、仲よし級の皆さんが、平塚
かいさい たなばた けんがく で
で開催されている七夕まつりの見学に出か
せんせいがた いんそつ がっこう
けました。先生方の引率で学校から、
どうかいどうせん の ひらつかえき げしゃ たなばたかざ
東海道線に乗って平塚駅で下車し、七夕飾
りがたくさん掲出されている商店街まで歩
けいしゅつ しょうてんがい ある
いて行きました。電車内や街には、一般的
い でんしゃない まち いっぱい



かたがた めいわく なに
方々がたくさんいらっしゃいます。ご迷惑をおかけすることなく、そして何よりも
なか きゅう みな しゅうい ひと あんぜん かんが まも
仲よし級の皆さんや周囲の人たちの安全を考え、ルール・マナーを守りながら
こうどう いんそつ せんせいがた なか きゅう みな
行動することができました。引率してくださった先生方からも、仲よし級の皆さん
きょうりょくとき こうどう ば おう ただ こうどう ほうこく
の協力的な行動や、場に応じた正しい行動がとれていたことについて報告を
う受けました。さすがです。茅ヶ崎小の児童は、「思いやりを表現できる」人にな
れるよう、日々取り組んでいます。一緒に学ぶ仲間や、街行く人々に対する優し
さや思いやりが、この日の行動にも表れていたのだろうと想像し、大変嬉しく
おも思いました。ありがとうございます。

ひらつか たなばた にほんいち たなばた い かざ つ
平塚の七夕まつりは、日本一の七夕まつりとも言われています。飾り付けな
みを見て、アートなどを学ぶことはもちろん、この大きなイベントが街にもたらす
えいきょう たなばた かいさい い み まな おお まち
影響など、七夕まつり開催の意味などについても学んでいきましょう。

がつよっか きん ねんせい かんきょうがくしゅう じっし 7月4日(金)4年生が環境学習を実施

がつよっか きん ねんせい かんきょうじぎょう
7月4日(金)、4年生が、環境事業センタ
ーの方々のご指導のもと、本市におけるご
み・資源物の分別や収集、処理のことなど
かんきょうがくしゅう とく おんがくしつ
の環境学習に取り組みました。音楽室では、
かんきょうがくしゅう とく せいかつ
スライドを通してごみ処理のしくみや生活



環境の保全、公衆衛生の大切さなどについてレクチャーしていただきました。また、パッカー車（ごみ収集車）を見学させていただき、実際にどのようにごみをどうにゅう おこばん かいてんばん あっしゅく しゅうしう たいけんがくじゅう 投入し、押し込み板や回転板でどのように圧縮し収集するのか、体験学習をとお まな こんかい かんきょうがくしゅう わたし まいにち 通して学ばせていただきました。今回の環境学習はまさに、私たちの毎日のせいかつ ちょくせつかか い きょうざい じゅぎょう ねんせい みな 生活に直接関わる生きた教材による授業でした。4年生の皆さんも、これまでの生活経験を通して、すでに身に付いている知識もあり、新たに知り得た情報と結び付けて、考えを深めることができたのではないかでしょうか。今回の学びとお ただ しょり とく しみん かんきょう を通して、正しいごみ処理に取り組んでいくことはもちろん、市民として環境ほぜん かんが さいわ 保全をしっかりと考えていくきっかけにしてもらえたなら幸いです。

なつやす とお おお せいちよう 夏休みの『チャレンジ』を通して大きな成長を

なつやす ちがさきしよう いよいよ夏休みがやってきました。茅ヶ崎小のじどう みな なつやす 児童の皆さん、夏休みは『チャレンジ』のチャンスです。いつも皆さんにお伝えしている『チャレンジ』とは、どんな小さなことでもよし、昨日までの自分と一味違う自分になろうとしてみることです。チャレンジの種類は無数にあります。「一日10分の読書に取り組む（1日10分の効果は絶大です。できれば決まった時間帯に設定を。）」、「ゲームをする時間を制限してみる」、「家族のために、お家でのお仕事を一つ選んで続けてみる」など、何でもかまいません。できれば、無理をするのではなく、ハードルをなるべく下げる、じぶん かんたん 自分でも簡単にできそうな『チャレンジ』にしてください。きっとそれらの『チャレンジ』により、9月には、一回り（身体だけではなく心も）大きく成長した皆さんに会えることになるだろうなと思っています。そして何よりも、健康に、安全に、げんき なつやす おく じゅうじつ なつやす 元気に夏休みを送ってください。充実したよい夏休みを。

